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Protokoll 
über die öffentliche Sitzung des Ortsrates 

Extum/Haxtum/Kirchdorf/Rahe 

 Sitzungstermin: Dienstag, den 20.10.2020 

 Sitzungsbeginn: 19:00 Uhr 

 Sitzungsende: 19:55 Uhr 

 Ort: Boßelheim in Rahe, Oldersumer Straße 167, 26605 Aurich 

Anwesend sind: 
 
Ortsbürgermeisterin  
Frau Antje Harms  
 
stv. Ortsbürgermeister  
Herr Gunther Siebels-Michel  
 
Ordentliche Mitglieder  
Herr Johann Bontjer  
Herr Theo Frerichs  
Frau Gesche Janssen-Nannen  
Herr Hinrich Wilts  
Herr Ahmet Yalcin ab 19.09 Uhr (zu TOP 6) 
 
Beratende Mitglieder  
Herr Volker Rudolph  
 
von der Verwaltung  
Frau Manuela Ideus Protokollführung 
 

Entschuldigt fehlen: 
 
Beratende Mitglieder  
Herr Steffen Haake  
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TOP 1 Eröffnung der Sitzung 
 
Ortsbürgermeisterin Frau Harms begrüßt alle Anwesenden und eröffnet um 19.00 Uhr die 
Sitzung. 
 
 
TOP 2 Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der Beschlussfähigkeit 
 
Die ordnungsgemäße Ladung und die Beschlussfähigkeit werden festgestellt. 
 
 
TOP 3 Genehmigung des Protokolls vom 07.09.2020 
 
Herr Bontjer merkt an, den Hinweis unter TOP 11, in der Straße „Rahester Moor“ sei ein 
Baum abgeknickt, nicht getätigt hat. Im weiteren Verlauf stellt sich heraus, dass dieser Hin-
weis von Herrn Wilts getätigt wurde. Herr Wilts macht darauf aufmerksam, dass die von ihm 
gemeldeten Schäden (sh. Anhang Mail vom 12.03.2020 und 21.07.2020 an das Ordnungs-
amt) noch nicht behoben wurden und bittet dieses zeitnah nachzuholen. 
 
Mit diesem Hinweis wird das Protokoll vom 07.09.2020 einstimmig genehmigt. 
 
 
TOP 4 Feststellung der Tagesordnung 
 
Die Tagesordnung wird einstimmig genehmigt. 
 
 
TOP 5 Einwohnerfragestunde 
 
Es sind 4 Anwohner aus dem Ortsbereich anwesend. 
 
Ein Anwohner regt an, den Altkleidercontainer, welcher auf dem Dorfplatz steht, häufiger zu 
leeren, da dies ansonsten zu einem Müllablageplatz verkommt. Häufig werde Kleidung, Mat-
ratzen etc. trotz der gefüllten Container einfach vor die Container abgestellt. 
 
Zudem merkt er an, dass die Schriftzüge an dem Ehrenmal in Haxtum hervorragend wieder-
hergestellt wurde und spricht der Stadtverwaltung ein Lob diesbezüglich aus. 
 
Ein Anwohner berichtet, dass beim Kindergarten Upstalsboom (bei der GS Upstaltsboom) 
die Autos der Eltern halbwegs auf der Straße und halbwegs auf dem Bürgersteig trotz Halte-
verbot abgestellt werden. 
 
 
TOP 6 Kenntnisgaben 
 
Frau Harms berichtet, dass von den Anwohnern der Straße „Maisweg“ eine Eingabe an die 
Stadtverwaltung ergangen ist, ob man am Ende der Bebauung Poller setzen könnte. Das 
Ergebnis werde dem Ortsrat von der Verkehrskommission schriftlich mitgeteilt.  
 
Weiterhin teilt sie mit, dass bei der letzten Sitzung ein Anwohner wegen der Verkehrssicher-
heit an der Bushaltestelle „Schwarzes Fehn“ angefragt habe. Dies falle im Zuständigkeitsbe-
reich des Landkreises Aurich. 
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TOP 7 1. Nachtragshaushalt 2020 
 
Frau Harms stellt die veränderte Beratungsfolge des 1. Nachtragshaushaltes vor. 
 
Die Informationsvorlage wird einstimmig zur Kenntnis genommen. 
 
Abstimmungsergebnis: 

 
einstimmig 
 
 
TOP 7.1 Erlass der 1. Nachtragshaushaltssatzung für das Haushaltsjahr 2020 - Ak-

tualisierte Beratungsfolge 
Vorlage: 20/098/1 

 
Frau Harms stellt die veränderte Beratungsfolge für den 1. Nachtragshaushalt 2020 vor. 
 
Die Informationsvorlage wird zur Kenntnis genommen. 
 
 
TOP 7.2 Erlass der 1. Nachtragssatzung für das Haushaltsjahr 2020 - Beteiligung 

Ortsräte 
Vorlage: 20/136/1 

 
Frau Harms stellt die Informationsvorlage vor und erwähnt, dass die freiwilligen Zuschüsse 
für Maibaum und Vereine und Verbände mit in den 1. Nachtragshaushalt übernommen wur-
den. 
 
In der nächsten Sitzung am 27.10.2020 werden die Zuschüsse für die Sportfördermittel und 
Kulturfördermittel behandelt. 
 
Die Informationsvorlage wird daraufhin zur Kenntnis genommen. 
 
 
TOP 7.3 Erlass der 1. Nachtragssatzung für das Haushaltsjahr 2020 - Ergänzende 

Unterlagen 
Vorlage: 20/136/2 

 
Herr Wilts stellt die Informationsvorlage vor und zeigt sich erfreut, dass nahezu alle Haus-
haltsreste für die Maßnahmen, die den Ortsbereich betreffen, in den 1. Nachtragshaushalt 
2020 aufgenommen wurden.  
 
Die Informationsvorlage wird zur Kenntnis genommen. 
 
 
TOP 7.4 Erlass der 1. Nachtragssatzung für das Haushaltsjahr 2020 

Vorlage: 20/136 
 
Empfehlungsbeschluss: 
 
Die 1. Nachtragssatzung der Stadt Aurich für das Haushaltsjahr 2020 mit dem geänderten 
Investitionsprogramm wird in der vorgelegten Form beschlossen. Der Stellenplan bleibt un-
verändert. 
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Abstimmungsergebnis: 

einstimmig 
 
 
TOP 8 Projekt "Wasserwandern mit Muskelkraft" 

Vorlage: 20/013/1 
 
Frau Harms berichtet, dass diese Vorlage bereits am 02.07.2020 im Ortsrat behandelt wur-
de. Nach Gesprächen mit dem Landkreis Aurich als Projektträger hat die Stadt Aurich unter 
Vorbehalt der notwendigen politischen Beschlüsse signalisiert sich an der Maßnahme zu 
beteiligen. Dabei wurde explizit darauf hingewiesen, dass Haushaltsmittel im Haushaltsent-
wurf nicht zur Verfügung stehen und erst im Rahmen der Haushaltsberatungen eingestellt 
werden können.  
 
Herr Bontjer merkt an, dass im WSA der Eigenanteil von 5.000,00 € auf 7.000,00 € angeho-
ben wurde. 
 
Herr Rudolph führt aus, wie die eigentliche Planung des Projektes angedacht war. Dies woll-
te er in Erinnerung rufen. Bei einer Streckung der Zuschüsse über 3 Jahre wäre das Projekt 
in der vorherigen Fassung möglich gewesen. 
 
Nach einer regen Diskussion ruft Frau Harms zur Abstimmung auf. 
 
Empfehlungsbeschluss: 
 
Die Stadt Aurich beteiligt sich mit der Maßnahme „Schleuse Rahe“ an dem touristischen 
Gemeinschaftsprojekt „Wasserwandern mit Muskelkraft“ (vgl. Anlage). 
 
Änderungsempfehlung: 
Folgende Beträge sind in die Veränderungsliste des Nachtragshaushaltes 2020 einzustellen: 
Projektkosten: 26.000 Euro 
Förderung: 19.000 Euro 
Es verbleibt nach Erhalt der Fördersumme ein Eigenanteil der Stadt Aurich in Höhe von ca. 
7.000 Euro.  
 
Abstimmungsergebnis: 

 
6 Ja-Stimmen und 1 Enthaltung 
 
 
TOP 9 Volkstrauertag 2020 
 
Frau Harms berichtet von ihrem Gespräch mit Pastor Schröder-Ellies von der ev.-luth. Lam-
berti-Gemeinde in Aurich. Am Volkstrauertag (15.11.2020) werde Pastor Schröder-Ellies je-
weils an den Ehrenmalen in Haxtum und Rahe eine Andacht halten. Zuvor war in der Bür-
germeisterrunde am 28.09.2020 beschlossen worden, die Gedenkfeier unter Einhaltung des 
Hygienische-Konzeptes im Freien stattfinden zu lassen. Eine anschließende Zusammenkunft 
in geschlossenen Räumen wurde untersagt. 
 
Die Gedenkfeier am Ehrenmal in Haxtum findet um 11.00 Uhr und in Rahe um 11.30 Uhr 
statt. 
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TOP 10 Berichte, Wünsche, Anregungen 
 
Frau Harms verweist auf die kommende Sitzung am Dienstag, den 27.10.2020 hin. 
 
Ferner berichtet sie, dass in diesem Jahr keine Weihnachtsfeier für Senioren stattfinden dür-
fe. Ungeachtet dessen, sollen in diesem Jahr die Weihnachtspakete für die Senioren verteilt 
werden. Diese können allerdings nur an der Haustür abgegeben werden. 
 
Herr Bontjer merkt an, dass sich der Fußweg an der Oldersumer Straße (linke Seite, wo 
neue Häuser gebaut wurden) in einem sehr schlechten Zustand befindet. Die Verwaltung 
solle überprüfen, ob eine Reparatur seitens des Betriebshofes erfolgen könne oder ggfls. das 
Bauunternehmen für die Haftung/ Reparatur herangezogen werden könne. 
 
 
TOP 11 Anfragen an die Verwaltung 
 
Es werden keine Anfragen an die Verwaltung gestellt. 
 
 
TOP 12 Einwohnerfragestunde 
 
Auf Nachfrage bestätigt Frau Harms, dass sie Geschenke für Altengeburtstage nur noch an 
der Haustür abgeben dürfe. Sie betont, dass sie dieses sehr traurig finde, aber angesichts 
der derzeitigen Corona-Pandemie es keine andere Möglichkeit gäbe. 
 
 
TOP 13 Schließung der Sitzung 
 
Die Ortsbürgermeisterin Frau Harms bedankt sich bei allen Anwesenden und schließt um 
19.55 Uhr die Sitzung. 
 
 
 
 
 
_______________________________          _______________________________ 
Harms, Ortsbürgermeisterin                              Ideus, Protokollführung  
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